



MÉXICO SA

*“¡Estos son hechos!”: a pagar //
Salinas Pliego, ¡pase a la caja! //
Debe 74 mil millones de pesos*

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

“**¡ESTOS SON HECHOS!**”, gritaría la marioneta nocturna de Tv Azteca: Ricardo Salinas Pliego debe pagar 74 mil millones de pesos en impuestos evadidos ¡a lo largo de 16 años!, un “retraso” que ha sido posible por la obscena, pero no gratuita, protección del Poder Judicial, especialmente la que, a lo largo del tiempo, al barón le ha sido garantizada por la mayoría de ministros (algunos en retiro y otros que ya se van) de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el llamado “máximo tribunal” del país, siempre al servicio de la oligarquía.

IDIECISÉIS AÑOS DE evasión!, y el descarado magnate todavía se queja. Por medio de un comunicado de su Grupo Salinas, llora, se retuerce y victimiza: obligarlo a cumplir con el fisco, dice, es “arbitrario e ilegal”, por ser “víctima de un sistema judicial sometido a presiones e intereses políticos” derivados de “la reciente farsa electoral judicial”, de tal suerte que “comienza a institucionalizar la extorsión fiscal en lugar de proteger los derechos de los contribuyentes”, pero olvidó mencionar que esa “farsa”, como la denomina, se concretó poco menos de dos meses atrás, mientras él acumula 16 años de evasión.

LA PRESIDENTA CLAUDIA Sheinbaum lo advirtió en la mañana de ayer: “Este es el fondo de por qué están en contra de la elección al Poder Judicial, por qué tanta motivación, tanta crítica, tanto enojo en contra: porque tenían vínculos con muchos ministros y ministras que permitían este aletargamiento en la decisión o una decisión que pudiera ser favorable a este grupo que sería, ahora sí que la injusticia llevada a la máxima expresión”. Por ello, “es importante que la gente sepa que esta andanada que se ha hecho de críticas contra la elección al Poder Judicial –que provienen, en mucho, de medios de comunicación, en particular de uno (léase Tv Azteca)– tiene que ver con que no quieren pagar impuestos y quieren que continúe este régimen de corrupción y privilegios que los protegía”.

ALGO MÁS DIJO la mandataria: se trata de impuestos que no se han pagado desde hace 16 años “y prefirieron tener una cantidad de abogados y vínculos corruptos con jueces, con magistrados, con ministros, que les han evitado pagar impuestos, pero los van a pagar, porque no creo que la Corte de los ministros que están ahora se vayan a atrever a hacer algo en contra del pueblo de México. Es importante que se conozca, que se sepa cuántos juicios hay, 74 mil millones de pesos. Y el fondo de la crítica al Poder Judicial, no a nuestro gobierno, porque todos los días es una retahíla tremenda contra nosotros. ¿Qué los motiva? Que no quieren pagar impuestos y no quieren que haya justicia, porque hablan de estado de derecho, pero cuando les toca a ellos, ahí sí no”.

EN LA MISMA ocasión, fue la procuradora fiscal de la Federación, Grisel Galeano García, quien puso números a la descomunal evasión de Salinas Pliego (sin mencionarlo por su nombre): 32 juicios con más de 74 mil millones de pesos en litigio; de ellos, tres en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que suman 26 mil millones (una tercera parte del adeudo); cinco en tribunales colegiados de circuito,

con más de 20 mil millones; 11 en el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, que involucran 8 mil millones, y 13 en otras instancias, “ventilándose en el Servicio de Administración Tributaria”, 20 mil millones.

GALEANO GARCÍA DETALLÓ: “¿Cuántos juicios y recursos se han interpuesto para evitar el pago de estas cantidades? 22. Lo que debió pagar en 2010, se ha retrasado por 14 años utilizando 10 juicios e instancias diversas, y en 2013, de igual forma, 11 años de retraso con 29 juicios y diversos recursos. Ha ido aumentando la fuerza del litigio y el uso en exceso de las instancias con que cuentan. Sólo el primer asunto debió pagarse en 2009”.



EN SÍNTESIS, 16 años de incumplimiento, de tal suerte que “podemos concluir que el *modus operandi* de este grupo empresarial” es que a pesar de que sabe que no tiene la razón, de todas maneras “litiga con fervor” y, subraya la procuradora, “ciertos juzgadores han evadido su obligación con la justicia, con su compromiso con México”.

ENTONCES, A PAGAR.

Las rebanadas del pastel

COMO SIEMPRE, DOBLE rasero: ¿cómo resuelve el gobierno estadounidense los casos de lavado de dinero que se detectan en su país? Con simples multas a las instituciones financieras involucradas (especialmente si se trata de bancos enormes), y colorín colorado, hasta que surja otro. ¿Y cómo lo hace cuando se dan en otras naciones, especialmente del Tercer Mundo? Con escándalo, amenazas y “espada de la justicia” en mano, “para poner el ejemplo”.

X: @cafevega
 cfvmexico_sa@hotmail.com



▲ El Grupo Salinas, del empresario Ricardo Salinas Pliego, suma 32 juicios con más de 74 mil millones de pesos en litigio, a lo largo de 16 años. Foto Carlos Ramos Mamahua